



Medicina de Familia. SEMERGEN



<http://www.elsevier.es/semergen>

482/589 - INFECCIONES CUTÁNEAS

J. Verdeguer Miralles y A. Masía Alegre

Especialista en Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud Guillem de Castro. Valencia.

Resumen

Objetivos: Revisar el manejo de las principales infecciones cutáneas bacterianas que puedan ser tratadas por el médico de familia en la consulta de AP. Valorar la eficacia y efectividad del tratamiento con una crema a base de "ozenoxacino (OZN).

Métodos: El Centro de Salud Guillem de Castro está ubicado en Valencia capital, pertenece al Departamento de Salud de València - Hospital General de la Conselleria de Sanitat Universal i Salut Pública y que tiene una población asignada de 28,000 habitantes. El ámbito de actuación se circunscribe solo a los pacientes pertenecientes al mismo, con participación DIRECTA de dos médicos de familia, uno de ellos referente de Dermatología y el otro de Cirugía Menor para el Departamento, con triaje desde el área de enfermería y de forma INDIRECTA por parte del resto de médicos.

Resultados: Uso de la crema de ozenoxacino en caso real de tratamiento de quemaduras por caída sobre asfalto, con buenos resultados clínicos.

Conclusiones: Nuevo antibiótico bactericida. Efectivo frente a cepas sensibles y resistentes. Reducción microbiológica rápida (menor inefectividad a partir del 3^{er} día). Baja probabilidad de generar resistencias. Sin absorción sistémica. No fototóxico ni fotosensible. Seguro y bien tolerado a partir de los 6 meses de edad. Aprobado en embarazo y lactancia. Formulación en crema de 10 gramos. Cómoda aplicación: mañana y noche durante 5 días.

Palabras clave: Ozenoxacino. Quemaduras por asfalto.